



Atlántico y la existencia de algunos rasgos comunes, como las victorias electorales y los liderazgos. A partir de la colaboración de relevantes profesores latinoamericanos, todos ellos comprometidos con una visión progresista y defensora de las clases populares, el libro tiene el acierto de permitir una lectura país por país. Tras una introducción al tema bajo el gráfico título de ‘¿Utopía revivida?’, diversos especialistas abordan la situación actual y los antecedentes inmediatos en Brasil, Venezuela, Uruguay, Colombia, Argentina, México y Bolivia para concluir con tres bloques que intentan ofrecer una panorámica global. Estamos, como subraya el prólogo, ante un ensayo muy necesario para “ayudar en España a que una nueva visión de América Latina comience a abrirse paso lejos de nostalgias colonialistas o inercias intelectuales”. **Miguel Ángel Villena**